

Cabo Rafael Pullaguari Pullaguari



Nació en Yanzatza, provincia de Zamora Chinchipe, el 15 de abril de 1970. Hijo de Manuel Pullaguari y Rosenda Pullaguari. Sus estudios los realizó en institutos de su lugar natal.

Cuando inició el conflicto con el Perú, el soldado Pullaguari pertenecía a la Compañía de Operaciones Especiales N° 21 de la Brigada “Cóndor”.

El 5 de febrero de 1995, integraba el equipo de combate comandado por el capitán Aquiles López, el mismo que a la altura de la confluencia del río Tiwintza con el Cenepa, se enfrentó a soldados del batallón de Infantería de Selva N°25 “Callao”. En esta acción cayó mortalmente herido el soldado Rafael Pullaguari Pullaguari. Cuando el cabo Miguel Quichimbo pretendió ayudarlo, se dio cuenta que estaba agónico, que no le escuchaba absolutamente nada y que solo “boqueaba”.

Por haber caído en terreno selvático, por los campos minados existentes y por los continuos combates registrados, se dificultó la evacuación inmediata del cadáver de otro héroe de la patria.

Fue ascendido post mortem y reconocido su sacrificio con la condecoración respectiva.